

## Don de 10 000 € pour le coach vocal parkinsonien à l'hôpital de Tréguier

Un nouveau dispositif « coach vocal » d'auto-rééducation de la voix pour les patients costarmoricains atteints de la maladie neurodégénérative de Parkinson va voir le jour à l'hôpital de Tréguier (Côtes-d'Armor). Premiers tests en septembre 2023 avec des patients.



Maïté Schivi, ancienne présidente de l'Association des parkinsoniens des Côtes-d'Armor ; Damien Oudot, membre de la direction du centre hospitalier de Saint-Brieuc ; Dorothée Forman et Catherine Dagorn, orthophonistes ; Gilbert Lemée, président du comité d'entente et de coordination des associations de Parkinson et Martine Le Merrer, responsable du pôle innovation à l'hôpital de Tréguier. | OUEST-FRANCE

Ouest-France

Publié le 20/04/2023 à 16h50

[Lire le journal numérique](#)

Dans le cadre de la Journée mondiale de la maladie de **Parkinson** », Hubert Colombel, président de l'Association des parkinsoniens des Côtes-d'Armor (ACAP), a organisé une réunion, samedi 15 avril 2023, à Tréguier (Côtes-d'Armor), à l'attention des Costarmoricains, atteints par cette maladie et les professionnels de santé.

Deux chèques de 5 000 € de l'ACAP et du comité d'entente et de coordination des associations de parkinsoniens (CECAP), ont été remis à Dorothée Forman et Catherine Dagorn, orthophonistes, qui assurent le développement du **projet de coach vocal**. Soit la création d'une application d'auto-rééducation vocale pour les patients atteints de cette maladie. Un dispositif téléchargeable sur smartphone ou tablette, permettant un auto-entraînement de la voix au quotidien. Ce dispositif est réalisé par deux start-up de Lannion : Trois D Ouest pour la voix et Seichter pour l'électronique.

À lire aussi : [Santé. Parkinson, épilepsie... Un nouveau service de neurologie à domicile en Côtes-d'Armor](#)

Impératif de rééduquer la dysarthrie

Depuis 2012, le CH de Tréguier a ouvert un service de rééducation en hôpital de jour, consacré aux maladies neurodégénératives du grand âge. Dont la maladie de Parkinson qui altère la voix et

la parole, puis la déglutition. « **Il est impératif de rééduquer cette dysarthrie dès l'apparition des symptômes** », » souligne Catherine Dagorn.

Ce don de 10 000 € boucle le budget de 60 000 €. Le projet porté, par le fonds de dotation du groupement hospitalier de territoire d'Armor (Guingamp, Lannion-Trestel, Paimpol, Quintin et Lamballe, Saint-Brieuc et Tréguier), est présenté par Damien Oudot, de la direction du Centre hospitalier de Saint-Brieuc. « **Avant la pandémie du Covid, nous avions 350 adhérents dans les Côtes-d'Armor,** » précise Maïté Schivi, ancienne présidente de l'ACAP. « **Nous ne sommes plus qu'une centaine. La maladie a pris le dessus. Les patients sont plus vulnérables, et les bénévoles de l'association se fatiguent.** »